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Что посеем?
На утро 28 апреля в Алтайском крае прошел яровой 

сев сельскохозяйственных культур на площади более 
2,5 тыс. га.

По информации регионального Министерства сельского 
хозяйства, из этого объема около 2 тыс. га занимают зерновые 
и зернобобовые культуры – пшеница, овес, горох.

Более 500 гектаров алтайских полей уже засеяно подсол-
нечником.

Параллельно с посевной в регионе продолжается весеннее 
боронование почвы, а также внесение минеральных удо-
брений, обработка посевов озимых культур и многолетних 
трав от болезней.

Так, на конец апреля в Ключевском районе было удобрено 
более 4 тыс. га, в Суетском – более 2,5 тыс. га, в Ребрихинском 
и Родинском районах – более 2,1 тыс. га.

Ремонт теплосетей
В городах и селах Алтайского края заканчивается 

отопительный сезон. Также уже составлен график от-
ключения горячего водоснабжения.

Еще 25 апреля завершился отопительный сезон в Рубцовске 
и Бийске. Отопительный сезон в Барнауле будет полностью 
завершен только 2 мая. По закону подача тепла прекращается 
только тогда, когда среднесуточная температура наружного 
воздуха в течение пяти суток подряд не опускается ниже +8 
градусов.

Что касается отключения горячей воды, то у жителей Бий-
ска ее не будет с 14 по 22 мая. В Барнауле согласно графику 
гидравлических испытаний и текущего ремонта теплосетей 
и оборудования на период работ по контуру ТЭЦ-3 отключат 
горячее водоснабжение потребителей с 14 мая по 6 июня, 
ТЭЦ-2 – с 18 июня по 11 июля.

С заботой и любовью
В рамках молодежного патриотического фестива-

ля «Победный май», который 4 мая пройдет на улице 
Мало-Тобольской в Барнауле, жителей и гостей крае-
вой столицы ждет много интересных и необычных 
мероприятий.

В пресс-службе городской администрации рассказали, 
что в этот день можно будет увидеть почетный караул, 
послушать духовой оркестр и ансамбль барабанщиц, оце-
нить театральные и хореографические постановки от раз-
ных коллективов и, конечно, почитать стихи о военных 
событиях, о героях, о Победе. А будущие кинологи пред-
ставят показательные выступления с дрессированными 
собаками.

Интересную акцию в рамках фестиваля проведут студенты 
одного из ссузов, она называется «Блокадный хлеб». 

Накануне фестиваля, 3 мая, Русский камерный оркестр 
Барнаула и Барнаульский академический хор имени Алек-
сандра Тарнецкого представят совместный проект «Этих 
дней не смолкнет слава...».

А 7 мая, в преддверии 73-й годовщины Победы в Вели-
кой Отечественной войне, главная библиотека региона им. 
В.Я. Шишкова приглашает жителей вспомнить «Тот самый 
главный день в году…» – послушать и почитать самим по-
эму «Василий Теркин» и вместе с артистами попеть песни 
военных лет.

Мария СТРЫГИНА

Экологичная энергия
3 мая отмечается Всемирный день 

Солнца.
Во всех странах мира в этот день 

чествуют солнечную энергию и само 
Солнце.

Дата была предложена Между-
народным обществом солнечной энергии (МОСЭ), а именно 
отделением этого общества в Европе, в 1994 году. В мае, 
третьего числа, во всем мире проводятся демонстрации, 
мероприятия с целью просвещения людей в области воз-
можностей солнечной энергии. Потребление этой энер-
гии человеком не несет практически никакого урона 
для планеты.

В Алтайском крае в ближайшие несколько лет могут 
появиться солнечные электростанции. Инвесторы 
рассматривают строительство СЭС в южных районах края.

Все чаще у нас в регионе строятся дома с солнечными 
модулями, где жильцы имеют возможность пользоваться 
альтернативным источником энергии.
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Губернатор Александр Карлин подписал указ 

«О присвоении звания «Ветеран труда Алтайского края». 
Наибольшее количество почетных званий присвоено 
жителям Барнаула – 371, Бийска – 77, Камня-на-Оби – 24, 
Рубцовска – 38, а также Завьяловского (23) и Локтевского (31) 
районов, сообщили в региональном Минтрудсоцзащиты.

В числе ветеранов труда – жительница Локтевского 
района Ольга Памберг. Всю свою жизнь она посвятила 
педагогической деятельности – с 1984 по 2016 год рабо-
тала в Георгиевской средней школе Локтевского района.

Рост объёма товарооборота между нашим регионом и Словакией 
обусловлен увеличением экспортных поставок кокса.

Весна-проказница
На полях хозяйства 
«Кытмановское» еще 
поблескивают места-
ми целые озерца не 
ушедшей в землю вла-
ги, но механизаторы 
сельхозпредприятия 
уже приступили к ве-
дению весенне-поле-
вой кампании. Правда, 
по словам руководи-
теля хозяйства Юрия 
Преснякова, «на выбо-
рочной технике и вы-
борочных участках».

Выборочные участки – это 
успевшие просохнуть косо-
горы, возвышенности. Выбо-
рочная техника – достаточно 
старенькие, но вполне справля-
ющиеся с задачей гусеничные 
трактора Т-4, которых в хозяй-
стве насчитывается четыре, 
плюс другая малогабаритная 
техника. Тяжелые машины 
стоят сейчас в готовности но-
мер один, их рулевые – лучшие 
механизаторы «Кытмановско-
го» ждут только отмашки, что-
бы начать работу.Н  « »  « »

– Сказать, что техника 
на сто процентов готова к 
посевной, нельзя, так про-
сто не бывает, – улыбается 
Юрий Пресняков. – Кажет-
ся, все в порядке, а пошли 
в поле, глядишь, что-то не 
так, поломки возникают 
непредусмотренные. Но 
на 95 процентов мы к мас-
штабным весенним работам 
готовы точно, тем более что 
в предыдущие годы основа-
тельно обновили свой ма-
шинно-тракторный парк: 
приобрели почвообрабаты-
вающую технику, легковой 
и грузовой транспорт, су-
мели укомплектовать штат 
механизаторов.

Стоит добавить, что в по-
следние два года в «Кытма-
новском» не только обновили 

машинно-тракторный парк, 
но и значительно продвину-
лись вперед по другим на-
правлениям. Так, в прошлом 
году в хозяйстве построили 
работающий на сжиженном 
газе современный зерносу-
шильный комплекс, откры-
ли современную молочную 
ферму, о которой в своей по-
здравительной телеграмме 
генеральному директору 

предприятия губернатор 
Алтайского края Александр 
Карлин написал, что «это пер-
вый в Кытмановском районе 
крупный высокотехнологич-
ный комплекс с современ-
ными принципами ведения 
молочного скотоводства и 
комфортными условиями 
труда». 

Взаимный интерес

Представители бизне-
са из Словакии плани-
руют реализовать на 
территории Алтай-
ского края ряд инве-
стиционных проектов.

Чрезвычайный и Полно-
мочный Посол Словацкой 
Республики в РФ Петер При-
путен, а также председатель 
Словацко-Российского де-
лового совета Игор Ледецки 
посетили регион. Рабочую 
встречу с гостями провел гу-
бернатор Александр Карлин.

– Мы заинтересованы в 

развитии торгово-экономи-
ческих и гуманитарных свя-
зей. Наше сотрудничество 
последние годы развивает-
ся. Приезд Чрезвычайного и 
Полномочного Посла, пред-
ставителя бизнеса является 
знаковым для развития от-
ношений между Словакией 
и Алтайским краем, – под-
черкнул Александр Карлин.

Игор Ледецки представил 
на встрече ряд проектов, свя-
занных с мараловодством. В 
первую очередь они касаются 
переработки пантов и мяса 
на территории края, селек-

ционной работы. Бизнесмен 
не первый раз на Алтае. Он 
регулярно приезжает сюда 
в качестве туриста, поэтому 
хорошо знаком с отраслью.

– Я планирую принять 
участие во Всемирном кон-
грессе оленеводов, который 
пройдет в вашем регионе в 
августе. Там представлю уже 
более конкретные проекты, 
– рассказал он.

Петер Припутен в свою 
очередь подчеркнул, что 
власти страны придают 
огромное значение именно 
сотрудничеству с регионами 

России. Алтайский край яв-
ляется одним из наиболее 
развитых и перспективных.

– Потенциал для нашей 
совместной работы огромен, 
– сказал посол. – Много воз-
можностей для сотрудниче-
ства. Ваш регион очень при-
влекателен для инвестиций. 
Для алтайского бизнеса мо-
жет быть интересна Слова-
кия. Мы находимся в центре 
Европы. Тот, кто попадает 
на наш рынок, становится 
участником большого евро-
пейского рынка.

Отметим, что в прошлом 
году объем товарооборота 
между Алтайским краем 
и Словацкой Республикой 
вырос в 2,3 раза. Резкий ска-
чок обусловлен увеличени-
ем экспортных поставок в 
Словакию кокса. К основным 
статьям экспорта также от-
носятся шины, покрышки 
для транспортных средств, 
лесохозяйственных и сель-
скохозяйственных машин.

Импорт вырос тоже за 
счет поставок в наш регион 
органических химических со-
единений для использования 
в фармацевтической промыш-
ленности, технологического 
оборудования для пивоварен-
ной промышленности.

Кристина ЛИВЕР ,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

В готовности №1.

Генеральный директор ООО «Кытмановское» Юрий Пресняков (слева) 
и механизатор Сергей Андрейчик.

Сергей Ширин своё дело знает.

К
В нынешнем году в рекордно ранние сроки нача-
лось перечисление аграриям господдержки. Уже 
в середине апреля на счета сельхозпредприятий 
региона поступило 1,7 миллиарда рублей (из 3,5 
млрд предусмотренных). Аграриям доведены 
погектарные и «молочные» субсидии, племпод-
держка, субсидии на производство говядины, 
гранты для начинающих фермеров и владельцев 
семейных ферм.
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Общая ситуация в сфере 
промышленного произ-
водства и энергетики 
в регионе характеризу-
ется как стабильная, – 
заявил начальник управ-
ления Алтайского края 
по промышленности и 
энергетике Владимир 
Локтюшов, выступая 
перед депутатами АКЗС 
на «правительственном 
часе».П  

Парламентарии задали на-
чальнику управления вопросы, 
касающиеся фундаментальных 
процессов, происходящих в 
промышленности и энергетике 
региона, а также поинтересо-
вались судьбой конкретных 
предприятий, их насущными 
проблемами.

Владимир Локтюшов рас-
сказал, что анализ текущей 
загрузки крупных предприя-
тий Алтайского края показы-
вает исчерпание возможностей 
дальнейшего роста в традици-
онных отраслях. И причины 
замедления роста возникли 
не сегодня.

Дело в том, что долгое время 
промышленность региона раз-
вивалась, можно сказать, опе-
режающими темпами. С 2007 
года индекс промышленного 
производства Алтайского края 
достиг 133,9 %, и это с учетом 
двух серьезных кризисных пе-
риодов, выпавших на последнее 
десятилетие.

К примеру, предприятие 
«Кучуксульфат» в прошлом 
году установило исторический 
рекорд выпуска продукции. 
Месячные объемы производ-
ства «Алтайвагона» уже близки 
к максимальным значениям. 
Генерирующие предприятия 
энергетики второй год подряд 
бьют рекорды выработки элек-
троэнергии.

– Поэтому задача поиска но-
вых источников роста становит-
ся для нас наиболее актуальной, 
– сказал Владимир Локтюшов. 
– Здесь видится два выхода. Пер-
вый заключается в разработке 
и реализации крупных совмест-
ных проектов в рамках развития 
кластерных подходов. Тем более 
что государство готово оказы-
вать поддержку. Второй путь – 
содействие развитию небольших 
компактных инновационных 
производств, сумевших занять 
свою нишу на рынке.

Докладчик отметил, что счи-
тает возможным объединение 
двух обозначенных выше подхо-
дов. Малые предприятия необхо-
димо вовлекать в деятельность 
существующего промышленно-
го кластера. Именно их гибкость 
позволяет успешно осваивать 
новые виды продукции.П  

Многие депутаты интересо-
вались дальнейшей судьбой 
Алтайского моторного завода. 

Владимир Локтюшов назвал 
вполне обоснованной тревогу 
парламентариев за будущее это-
го крупнейшего предприятия 
отрасли.

– Мы вашу тревогу разделя-
ем, – заявил начальник управ-
ления. – АМЗ в очередной раз 
стал заложником финансовых 
проблем собственника пред-
приятия – концерна «Трак-
торные заводы». Откровенно 
говоря, наш завод всегда был 
в роли нелюбимого пасынка. 
Доходило до того, что техни-
ка собственных предприятий 
концерна не комплектовалась 
в полном объеме двигателями 
АМЗ. Напрямую же алтайско-
му предприятию принимать и 

отпускать заказы сторонним 
потребителям в реально су-
ществующих объемах просто 
не разрешалось. Теперь, когда 
весь концерн оказался на грани 
краха и идет речь о передаче 
его управления корпорации 
«Ростех», вопрос дальнейшего 
существования АМЗ вышел уже 
на государственный уровень.

По его словам, заинтересо-
ванность в сохранении дизель-
ного производства на площадке 
Алтайского моторного завода 
публично высказали несколь-
ко предприятий, в том числе 
«Ростсельмаш» и Петербургский 
тракторный завод.

Владимир Локтюшов под-
черкнул, что благодаря значи-

тельным усилиям удается до 
настоящего времени обеспечи-
вать работу производственного 
комплекса АМЗ в автономном 
режиме, сохранять кадровый 
костяк предприятия.

По информации докладчика, 
задолженностей по зарплатам 
на АМЗ нет. Сегодня предпри-
ятие самостоятельно работает 
на рынке, таким образом не ис-
полняя приказы концерна-соб-
ственника о консервации заво-
да и сокращении персонала. 
Владимир Локтюшов оценил 
сложившуюся на моторном 
заводе ситуацию как патовую.

– Несмотря на востребован-
ность дизелей на рынке, из-за 
отсутствия оборотных средств, 
разрыва части кооперационных 
связей, ограничения энерго-
снабжения и намерения УФНС 
по Алтайскому краю ввести 
процедуру банкротства фак-
тически производство может 
остановиться, – сообщил он 
депутатам.

Возможным вариантом ре-
шения этой проблемы может 
стать привлечение инвестора, 
способного покрыть дефицит 
оборотных средств и реструк-
туризировать долги концерна 
«Тракторные заводы», выкупив 
их у Внешэкономбанка.

Владимир Локтюшов доба-
вил, что поиск такого инвесто-
ра в настоящее время продол-
жает корпорация «Ростех»:

– Как вариант таким ин-
вестором может стать маши-
ностроительный холдинг 
«Транспортные компоненты» 
совместно с дочерними струк-
турами того же «Ростеха».М  

Владимир Локтюшов отве-
тил на вопрос фракции ЛДПР 
о госпрограмме развития элек-
тронной и радиоэлектронной 
промышленности. Он отметил, 
что ее реализация основана на 
проектном подходе, направлен-
ном на сопровождение полного 

цикла разработки конечной 
продукции – от проведения 
научно-исследовательских ра-
бот до запуска продукта уже в 
серийное производство. В ка-
честве основного механизма 
поддержки выступает субси-
дирование затрат.

– К предприятиям элек-
тронной и радиоэлектронной 
промышленности в Алтайском 
крае относятся Барнаульский 
радиозавод, Барнаульское СКБ 
«Восток» и Алтайский геофизи-
ческий завод, – пояснил Влади-
мир Локтюшов. – В настоящее 
время данные предприятия не 
реализуют масштабных инве-
стиционных проектов по дан-
ной тематике и, соответствен-
но, участие в госпрограмме не 
принимают.

Начальник управления 
Алтайского края по промыш-
ленности и энергетике также 
обсудил с депутатами вопрос 
приватизации «Алтайкрай-
энерго».

– Это ведущая сетевая ком-
пания края, – заявил Владимир 
Локтюшов. – Она обеспечива-
ет электроэнергией 12 тысяч 
юридических лиц, 314 тысяч 
частных абонентов. Сама ком-
пания и ее филиалы обслужи-
вают более 8 тысяч километров 
сетей, более 3 тысяч трансфор-
маторных подстанций в 97 го-
родских и сельских населенных 
пунктах края. Сегодня сетевая 
компания работает рентабель-
но. Не имеет просроченной 
кредиторской и дебиторской 
задолженности. Нет у нее и 
задолженности по налогам и 
перед работниками по зарпла-
те. Вместе с тем при принятии 
решения о продаже одного из 
крупных краевых активов мы 
должны быть уверены в эффек-
тивности работы компании 
после ее продажи. Балансовая 
стоимость активов достаточно 
велика, и покупатель должен 
будет заплатить за них реаль-
ную цену.

Вадим КУЛЕШОВ  АГРОПРОМ .

  ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС .
Где найти источники роста?

АТР волонтёров
Центральной темой предстоящего 

Международного молодежного управ-
ленческого форума «Алтай. Точки Роста» 
станет добровольчество.

Он пройдет с 3 по 9 июня в Белокурихе 
на территории комплекса «Сибирское 
подворье» и станет юбилейным – десятым 
по счету. Форум – место встречи перспек-
тивных молодых людей, наставников и 
потенциальных работодателей. Его образо-
вательная программа включает в себя четы-
ре направления: «Ты – предприниматель», 
«Менеджмент», «Социальные технологии» 
и «Творчество», в рамках которых органи-
зована работа 26 площадок.

На сегодня уже зарегистрировано 1500 
участников из 60 регионов России и 13 стран. 
Половина молодых людей – представители 
Алтайского края. В Год добровольца у форума 
будет соответствующая специализация. К 
примеру, пройдет II Международная кон-
ференция добровольческих организаций 
стран СНГ. Здесь будут озвучены новые 
механизмы сотрудничества в этой сфере. 
Кстати, «Алтай. Точки Роста» востребован 
среди волонтеров: конкурс составляет пять 
человек на место.

– Это также ребята преимущественно из 
нашего края, – рассказал заместитель пред-
седателя правительства региона Андрей 
Щукин. – Комиссия проводит отбор. Крите-
риев очень много. В частности, учитывается 
опыт участия в волонтерском движении. 
На форум попадут самые дисциплиниро-
ванные, исполнительные и креативные 
волонтеры разного возраста.

На форуме «Алтай. Точки Роста» участники 
получают возможность презентовать свою 
бизнес-идею, получить оценку ведущих экс-
пертов. В рамках форума пройдет конкурс 
молодежных авторских проектов по четырем 
номинациям: «Лучший бизнес-проект», «Луч-
ший социальный проект», «Лучший проект 
социального предпринимательства», «Лучший 
реализованный АТР-проект». Победители 
конкурса получат финансовую поддержку от 
Правительства России. Интересно, что самой 
перспективной считается номинация «Луч-
ший реализованный АТР-проект». Главный 
приз – зарубежная стажировка.

– Чтобы получить грант, нужно выдер-
жать серьезный конкурс. В Год добровольца 
приоритеты по проектам будут направлены 
на то, чтобы господдержку получили те, кото-
рые направлены на развитие волонтерского 
движения, – продолжает Андрей Щукин.

Главная цель форума – привлечение 
молодежи к разработке стратегических 
направлений развития России и Сибир-
ского федерального округа, реализация 
перспективных проектов.

Кристина ЛИВЕР

  ГОД ДОБРОВОЛЬЦА .
На фоне рекордного экспорта 
российского зерна цены на 
алтайскую пшеницу до ав-
густа слегка вырастут. Та-
кой прогноз дал гендиректор 
Института конъюнктуры 
аграрного рынка Дмитрий 
Рылько на пресс-конференции 
с региональными СМИ. Впро-
чем, московского эксперта 
спрашивали не только об 
этом.

– Дмитрий Николаевич, какие 
виды на урожай этого года?
– Сказать что-то внятное по Ал-

тайскому краю мы пока не можем, 
так как регион даже не приступал 
к севу, но, похоже, запасы влаги не 
очень хорошие, так как большая 
часть снега не попала в мерзлую 
землю, а стекла в реки. По евро-
пейской территории России про-
гноз достаточно благоприятный, 
озимые перезимовали неплохо, 
повреждено около 7%. Во многих 
местах состояние озимых лучше 
прошлогоднего. С учетом того, что 
восточная часть страны, включая 
Сибирь и Алтайский край, соберет 
средний урожай, наша осторожная 
оценка урожая пшеницы – 72 – 78 
млн тонн. Это большой урожай, но 
ниже рекордного прошлогоднего, 
когда собрали 85 млн тонн.

– Зачем еще один большой уро-
жай, если этот девать некуда?

– Есть два мнения относительно 
дальнейшей стратегии развития 
растениеводства. Одно – что при 
избытке зерна надо сокращать по-
севы и, соответственно, сборы. Но 
я придерживаюсь другой точки 
зрения. Под высокий урожай надо 
подгонять инфраструктуру, то есть 
строить новые зерновозы, создавать 
высокоскоростные элеваторы, ко-
торые бы принимали и отпуска-
ли зерно с меньшими затратами, 
продолжать субсидировать вывоз 
зерна из отдаленных регионов. И 
это более перспективный вариант 
для наших аграриев.

Я должен сказать, что экспорт зер-
на набрал такие обороты, что к концу 
сезона (июль 2018 г.) запасы будут 
ниже, чем в прошлом году. Излишков 
практически не останется. Уже сей-
час есть проблемы с обеспечением 

фуражом наших переработчиков на 
юге. В центре и в Поволжье запасов 
больше, чем в прошлом году, но не 
скажу, что они чудовищные. Боль-
шие запасы, скорее всего, останутся 
в Западной Сибири.

– Почему у нас рыночную эконо-
мику России разделили Уральские 
горы на две части? Почему в 
Европе цена на пшеницу 9 – 11 
тыс., а в Сибири – 4 – 6 тыс. 
рублей?

– После того как страна перешла 
на рыночную экономику, мы уже лет 
20 видим, как очень важную роль в 
ценообразовании играют железно-
дорожные тарифы. Это серьезно от-
ражается на экономике отдаленных 
регионов, и особенно Алтайского 
края. Но в вашем регионе всё-таки 
нашли некое противоядие, развив 
переработку до муки и круп.

В этом сезоне отдельные регионы 
особо сильно пострадали из-за ко-

лоссального урожая. Весь вагонный 
парк осенью 2017 года был занят под 
вывоз зерна с европейской части к 
портам. И как редкая птица долетает 
до середины Днепра, так и редкий 
вагон доезжал до Западной Сибири. 
К счастью, эта проблема частично 
стала решаться с началом 2018 года, 
после того как вступила в силу экспе-
риментальная программа Минсель-
хоза, предусматривающая субсидии 
железнодорожникам при перевозках 
зерна. В соответствии с постановле-
нием правительства № 1595 удалось 
купить по более-менее нормальной 
цене и вывезти из Новосибирской 

и Омской областей около 200 тыс. 
тонн. Алтайский край в программе, 
к сожалению, не участвовал. Думаю, 
имеет смысл распространить ее на 
алтайскую муку. Если бы разрешили 
мукомолам вывозить по субсидиро-
ванным тарифам муку в обмен на 
повышение ими закупочных цен 
на пшеницу, то это сыграло бы на 
руку местным аграриям.

Я подчеркиваю, что тут просто-
го решения нет, потому что как ни 
крути ваш край от основных рынков 
сбыта отделяют 3 – 4 тысячи кило-

метров, а это при большом урожае 
приводит к серьезным затратам на 
перевозку. Больше нигде в мире нет 
совокупности таких факторов. 

– Могло бы стать выходом из 
ситуации строительство в крае 
заводов по глубокой переработ-
ке зерна?

– Когда начинаешь изучать рынки 
продуктов глубокой переработки 
зерна, то выясняется, что на них 
не всё так просто, они достаточно 
насыщены. Обычно такие предпри-
ятия производят основной продукт, 
но прибыльность деятельности во 
многом зависит от реализации 
огромного количества побочной 
продукции. И принятие решения 
о строительстве завода требует кро-
потливой маркетинговой работы и 
серьезной экспертизы проекта. Пер-
спективы могли бы быть достаточно 
благоприятными, если бы удалось 
создать команду квалифицирован-
ных единомышленников, способных 
найти востребованную рынком но-
менклатуру продукции и оптималь-
ную технологию ее производства. Это 
гораздо более важные задачи, чем 
поиск денег на реализацию проекта.

– Как вы видите дальнейшее 
развитие ценовой ситуации на 
рынке зерна в Сибири?

– В европейской части страны по-
следние недели цена растет. Этому, 
с одной стороны, способствовала 
девальвация рубля, с другой – не-
большой рост экспортных цен с $208 
до $214 – 215 за тонну. Повышение 
достигло и Западной Сибири. И мы 
видим, что местные мукомолы уже 
покупают не по 4 – 5 тыс., а по 7,5 – 8 
тыс. рублей за тонну, правда, при 
условии доставки пшеницы на пе-
рерабатывающее предприятие. И 
я думаю, что до конца сезона цены 
не упадут, а даже будут потихоньку 
расти. Летом рубль вряд ли укрепит-
ся, а дефицитность зерна западнее 
Урала будет увеличиваться, так как 
маховик экспорта не останавлива-
ется. Есть вероятность, что экспорт 
пшеницы с учетом теневых продаж в 
Казахстан составит 40 млн тонн. Это 
будет невиданный рекорд по сравне-
нию с прошлогодними 27 млн тонн. 
Объем продаж за границу всего зерна 
мы оцениваем в 51 – 52 млн тонн.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Маховик экспорта раскрутит цену

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
1 мая – Праздник 
Весны и Труда

Дорогие жители 
Алтайского края!

От всей души поздравляю вас с Праздником Весны 
и Труда!

Первомай наполнен особым смыслом, он олице-
творяет созидание на благо родной земли. В этот 
день оценки собственных достижений соседствуют 
с памятью о поколениях предшественников, своим 
трудом создавших мощь великого государства.

Сегодня, как никогда, необходимо помнить о со-
причастности каждого из нас к судьбе России и Ал-
тайского края. Все мы на своем месте – у станка, за 
рулем, у классной доски, в медицинском кабинете, 
у монитора – делаем общее дело, работаем во имя бу-
дущего наших детей. Добиться поставленных целей 
мы можем, только объединяя усилия.

В этот день хочу особые слова благодарности на-
править в адрес ветеранов труда за их многолетнюю 
самоотверженную работу, сохранение традиций на-
ставничества. Тем, кто продолжает трудовой путь, 
желаю успехов и профессионального роста, нашей 
молодежи, только вступившей во взрослую жизнь, 
– смелости и веры в собственные силы. Вы – надежда 
края, его грядущая слава, его будущее!

Желаю всем здоровья, благополучия, мира, сча-
стья и добра!

Дорогие друзья!
Сердечно поздравляю вас с Праздником Весны и 

Труда!
1 Мая – это день, когда природа птичьим гомоном и 

акварелью первоцветов заявляет о своем пробуждении. 
Живая энергия земли будит и в человеке стремление 
расти, развиваться, трудиться и созидать.

Всё, чем по праву гордится Алтайский край, 
является результатом усилий многих поколений его 
жителей. Есть в этом крупица труда и каждого из нас.

Сегодня перед нашим регионом стоят масштабные 
задачи. Нам предстоит реализовать крупные 
перспективные, во многом уникальные проекты в 
сельском хозяйстве, промышленном производстве, 
в транспортной и туристической инфраструктуре, 
жилищном строительстве и социальной сфере. 
Результаты этой работы определят успешность 
развития Алтайского края на долгие годы вперед, 
поэтому участвовать в ней – долг каждого, кто осознает 
себя частью родного края, кто связывает свою судьбу 
с его настоящим и будущим!

От души желаю всем вам успехов в благородном, 
мирном труде, счастья, которого вы, без сомнения, 
заслужили, здоровья и весеннего настроения! С 
праздником!

Губернатор Алтайского края
А. КАРЛИН.

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

30 апреля – День 
пожарной охраны

Уважаемые сотрудники 
и ветераны пожарной охраны!

Сердечно поздравляю вас с профессиональным 
праздником!

Более трех с половиной столетий минуло со дня 
учреждения царем Алексеем Михайловичем посто-
янных пожарных дозоров. Менялись эпохи, но пред-
назначение вашей службы оставалось неизменным 
– беречь жизни и здоровье людей. Ваш ежедневный 
труд сродни ратному подвигу, требует мужества, са-
моотверженности и высокого профессионализма.

В 2017 году силами федеральной и государствен-
ной противопожарных служб Алтайского края были 
потушены более 3000 техногенных пожаров. От ог-
ненной стихии спасены сотни человек, около 2000 
голов скота, свыше 1000 зданий и строений, а так-
же материальные ценности и имущество на сотни 
миллионов рублей. За первый квартал 2018 года в 
регионе уже ликвидированы более 700 возгораний, 
сохранены жизни 283 граждан.

От лица всех жителей края благодарю вас за ответ-
ственную работу в сложнейших условиях, готовность 
незамедлительно действовать в любой, даже связанной 
с риском для жизни, ситуации, а также преданность 
выбранному делу.

Желаю вам после каждой смены возвращаться к 
своим семьям здоровыми и невредимыми. Успехов, 
сил и мужества!

Уважаемые работники и ветераны 
пожарной охраны!

Примите искренние поздравления с профессио-
нальным праздником!

События последних лет снова и снова утверждают 
нас в мысли, что внимание к состоянию противопо-
жарной службы, ее сохранению и развитию, которое 
уделяется на уровне страны и региона, не может быть 
излишним.

Сегодня Государственная противопожарная служба, 
дислоцированная на территории Алтайского края, – это 
234 пожарные части, 80 отдельных постов, 12 отрядов 
и специализированная пожарно-спасательная часть 
ФПС по Алтайскому краю – всего более 3800 человек 
личного состава. Для реагирования на крупномас-
штабные чрезвычайные ситуации на внештатной 
основе создана аэромобильная группировка сил.

Уверен, что при грамотной координации, сотруд-
ничестве с краевыми властями и населением эти 
ресурсы позволят и впредь решать сложную и от-
ветственную задачу обеспечения противопожарной 
безопасности региона.

Желаю крепкого здоровья, неизменных успехов в 
вашей благородной работе, благополучия и профес-
сиональной удачи!

Губернатор Алтайского края
А. КАРЛИН.

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Месячные объемы производства «Алтайвагона» уже близки к максимальным значениям. 
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Надо сеять, чтобы было что убирать.

Дмитрий Рылько.
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По итогам трудового сорев-
нования в агропромышлен-
ном комплексе Алтайского 
края за 2017 год ООО «Кыт-
мановское» было признано 
победителем среди сельско-
хозяйственных предприятий 
Центральной зоны.

Впрочем, это тема от-
дельного разговора, а пока 
вернемся в поля сельхоз-
предприятия. Ровным зе-
леным ковром, похожим на 
огромный английский газон, 
выделяются на сером фоне 
участки озимой ржи, пере-
зимовавшей на «отлично». 
Озимой пшенице в этом 
плане можно поставить от-
носительное «хорошо» – от-
дельные участки подбило 
морозом. На одном из полей 
два трактора Т-4 ведут боро-
нование озимых, давая воз-
можность растениям «вздох-
нуть поглубже», развивать 
свою корневую систему. У 
одного из тракторов «ску-
чает» механизатор Сергей 
Андрейчик.

–  О п я т ь дож д и к по -
брызгал, – докладывает он 
Юрию Преснякову. – Борона 
землю гребет, нужно подо-
ждать, пусть хоть немного 
подсохнет, вот и солнышко 
выглянуло. Неправильная 
весна, – вздыхает он. – Позд-
няя. Зима была морозная, а 
снега не было, вот озимые и 
подмерзли. Теперь вот «окна» 
светлые в погоде ловим, что-
бы им окрепнуть дать. Но 
идет дело помаленьку.Е   ,  

– Весна как весна, – го-
ворит уже в машине Юрий 
Николаевич. – В последние 
тридцать лет мы почти всегда 
в это время, в последних чис-
лах апреля, в поле выходим. 
Ведем боронование посевов 
многолетних трав, прибивку 
влаги начали на отдельных 
участках, занимаемся ве-
сенней подкормкой – сейчас 
гранулированный сульфат 
аммония вносим на поля 
с озимой пшеницей перед 
боронованием. А основную 
массу этого удобрения ис-
пользуем при посадке рапса. 
Тогда будем вносить его уже 
с помощью сеялки вместе с 
семенами, точечно, для боль-
шей эффективности.

Кроме 150 тонн сульфата 
аммония хозяйство приоб-
рело и 400 тонн фосфорных 
удобрений, 300 тонн ново-
го жидкого удобрения КАС 
– это карбамидно-аммиачная 
смесь, которая используется 

во время предпосевной под-
готовки.

– Кардинально мы струк-
туру своих полей, а их у нас 
шестнадцать тысяч гектаров, 
не меняем, чтобы не было 
серьезного нарушения сево-
оборота, – рассказывает 
Юрий Пресняков, – но пше-
ницу яровую, которую в 
прошлом году пришлось про-
давать порой ниже ее себе-
стоимости, будем сокращать 
в пользу рапса, сои и других 
технических культур.

Семян в «Кытмановском» 
припасено с запасом, заку-
плены элитные, на которые 
государством выплачивает-
ся компенсация. Все семена 
прошли проверку в лаборато-
рии на всхожесть и энергию 
прорастания. Результаты, как 
всегда в этом хозяйстве, от-
личные. Еще один повод 
рассчитывать на хороший 
урожай.В  

Ударная сила техническо-
го парка сельхозпредприя-
тия – трактора «Кировцы», 
в том числе новых моди-

фикаций. Есть здесь и два 
«Джона Дира». На одном из 
«американцев» работают 
лучшие специалисты сель-
хозпредприятия – заслужен-
ный механизатор сельского 
хозяйства Российской Феде-
рации Сергей Ширнин и его 
напарник, награжденный в 
2016 году Почетной грамотой 
администрации Алтайского 
края,  Николай Шмидт.

– Это те люди, которым 
можно доверить любую, са-
мую сложную и дорогостоя-
щую технику, – характери-
зует механизаторов Юрий 
Пресняков. – Ответственные 
работники, настоящие про-

фессионалы, самая высокая 
производительность в хозяй-
стве у них.

Сергей Ширнин в «Кытма-
новском» работает с 1982 года 
и сейчас готовится к своему 
36 выходу в весеннее поле на 
прибивку влаги. Настроение, 
по его собственным словам, 
отличное. Впрочем, как всег-
да в это время. Весна ведь.

– Я в своей жизни дальше 
Барнаула в санаторий никуда 
не ездил, и не тянет, – улыба-
ется он. – Хотя, конечно, мог 
бы. Заработки у нас, особенно 
во время уборочной, хоро-
шие, позволяют. Но не тянет 
вот. А в поле тянет каждый 
раз после зимы, это точно.

– Ждем только сигнала, 
– подключается к разговору 
Николай Шмидт. – Как только 
погода встанет, зарядимся, и 
все – работа круглые сутки. 
Он вышел из трактора, я сел, 
пересмена прямо в поле. Пере-
боев в работе практически 
нет. Только поесть да когда 
покурить. Техника хорошая, 
позволяет не выматываться 
сильно. Силенки пока тоже 
есть, так что как до дела дой-
дет, не остановишь. Настрой 
хороший, потрудимся и для 
себя, и для хозяйства.

Константин СОМОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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Весна-проказница

Начало весенних работ.

Механизатор Николай Шмидт.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78

Извещение о проведении общего собрания участников
долевой собственности

15 июня 2018 года в 16 час. 00 мин. в помещении СДК по адресу: Алтайский 
край, Красногорский район, с. Новозыково, ул. Подгорная, 1 состоится общее 
собрание участников общей долевой собственности земельного участка с ка-
дастровым номером 22:20:050002:430, адрес: установлено относительно ори-
ентира, расположенного за пределами участка. Ориентир: с. Новозыково, 
участок находится примерно в 4,8 км от ориентира по направлению на юго-вос-
ток. Почтовый адрес ориентира: Алтайский край, Красногорский район.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Об утверждении проектов межевания земельных участков.
Сведения о заказчике работ по подготовке проекта межевания зе-

мельного участка: Васюнина Надежда Павловна (659507, Алтайский край, 
с. Усть-Иша, ул. Алтайская, 17, кв. 2, тел. 8-961-893-0494).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Ту-
шова Татьяна Ивановна (659500, А лтайский край, Красногор-
ский район, с. Красногорское, пер. Малиновый, 2-а, taivtu@mail.ru,
тел.: (385-35) 22-3-71, 8-960-959-8508), квалификационный аттестат номер 22-11-175.

Ознакомление с проектами межевания земельных участков осущест-
вляется в течение 40 дней с момента выхода извещения по адресу ка-
дастрового инженера.

Почтовый адрес для вручения или направления заинтересованными 
лицами предложений о доработке проекта межевания земельного участ-
ка после ознакомления с ним: 659500, Алтайский край, Красногорский 
район, с. Красногорское, пер. Малиновый, 2-а.

Извещение о проведении общего собрания
16 июня 2018 г. в 13.00 по адресу: Алтайский край, Родинский район, 

с. Ярославцев Лог, ул. Центральная, 40 (здание сельсовета) состоится соб-
рание участников общей долевой собственности на земельный участок 
с кадастровым номером 22:37:000000:51.

Повестка дня:
1. Проведение кадастровых работ на земельном участке с кадастро-

вым номером 22:37:000000:233, а именно вопрос о снятии с государствен-
ного кадастрового учета земельного участка с кадастровым номером 
22:37:000000:233.

2. Выбор уполномоченного представителя действовать без доверенно-
сти от имени участников общей долевой собственности.

3. Иные вопросы, связанные с кадастровыми работами.
Заказчик кадастровых работ: Грецкий Алексей Степанович (Алтайский 

край, Родинский район, с. Родино, ул. Красноармейская, 59, 8-906-968-4990).
Кадастровый инженер: Орлова Юлия Анатольевна (656031, г. Барнаул, 

пр. Строителей, 34-65, тел. 8-913-249-3402, аттестат кадастрового инжене-
ра 22-12-105, sedakova@bk.ru).

Исходный земельный участок  22:37:000000:51. Местоположение: Ал-
тайский край, Родинский район, с. Ярославцев Лог, в границах плана 
АОЗТ «Память Ленина».

Извещение о согласовании проекта межевания
земельного участка

Кадастровым инженером Хмелевой Юлией Максимовной, 656011, Алтай-
ский край, г. Барнаул, пр. Ленина, 120-а, тел.: 8 (3852) 77-76-28, 8-913-241-8696, 
e-mail: Hmeleva.87@mail.ru, выполняются работы по подготовке проекта 
межевания для выдела земельного участка в счет долей в праве общей соб-
ственности на земельный участок с кадастровым номером 22:08:030101:5, 
расположенный: Алтайский край, Волчихинский район, примерно в 
3 км по направлению на юг от ориентира с. Малышев Лог Волчихинского 
района Алтайского края, расположенного в границах участка.

Заказчиком кадастровых работ является Матюшина Любовь Алексеев-
на, 658952, Алтайский край, Волчихинский район, с. Солоновка, ул. Горь-
сковая, д. 38, кв. 1, 8 (385-65) 24-3-40. С проектом межевания земельного 
участка можно ознакомиться в течение тридцати дней со дня опублико-
вания данного извещения по адресу: 658953, Алтайский край, Волчихин-
ский район, с. Малышев Лог, ул. Вариводы, д. 48. Возражения относитель-
но размера и местоположения границ выделяемого земельного участка 
направлять в течение тридцати дней со дня опубликования данного из-
вещения по адресу кадастрового инженера и органа регистрации прав 
по месту расположения данного земельного участка.

Извещение о согласовании проекта межевания
земельного участка

Заказчик кадастровых работ: Акулов Василий Тимофеевич (659500, 
Алтайский край, Красногорский район, с. Красногорское, ул. Мира, 8, 
кв. 1, тел. 8-961-978-4313).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Тушова Та-
тьяна Ивановна (659500, Алтайский край, Красногорский район, с. Красно-
горское, пер. Малиновый, 2-а, taivtu@mail.ru, тел.: 8 (385-35) 22-3-71, 8-960-
959-8508), квалификационный аттестат номер 22-11-175.

Исходный земельный участок с кадастровым номером 22:20:000000:24 из 
земель ТОО «Красногорский» Красногорского района Алтайского края.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, направ-
лять письменные обоснованные возражения относительно размера и 
местоположения границ выделяемого земельного участка можно в те-
чение 30 дней со дня опубликования извещения в газете по адресу када-
стрового инженера, а также в орган регистрации прав по месту располо-
жения такого земельного участка.

Извещение
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об оборо-

те земель сельскохозяйственного назначения» администрация Боровско-
го сельсовета Алейского района Алтайского края уведомляет собствен-
ников (или их наследников) земельных долей товарищества с ограниченной 
ответственностью (ТОО) «Боровское» в границах муниципального образова-
ния Боровской сельсовет Алейского района Алтайского края: Костеоглу В.С., 
Азарова Р.И., что по истечении трех месяцев со дня опубликования данно-
го извещения будет утвержден список невостребованных земельных долей 
для обращения в суд с требованием о признании права муниципальной соб-
ственности на земельные доли. Люди, считающие, что принадлежащие им 
земельные доли необоснованно включены в список невостребованных зе-
мельных долей, в праве предоставить в письменной форме возражения в ад-
министрацию Боровского сельсовета по адресу: 658114, Алтайский край, Алей-
ский район, с. Боровское, ул. Кирова, 73, контактный телефон 8 (385-53) 48-8-24. 

Извещение
На основании закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйственного на-

значения» от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ производится выдел земельного участ-
ка в счет земельных долей.

Заказчик работ: Копытин Игорь Викторович, Алтайский край, г. Бийск, 
пер. Муромцевский, 15, кв. 21, тел. 8-909-504-0914.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:34:010401:57, распо-
ложенного по адресу: Алтайский край, Петропавловский район, вбли-
зи с. Николаевка, в границах квартала 22:34:010401.

Кадастровый инженер: Колегаева Мария Юрьевна, квалификационный 
аттестат № 22-13-62,  адрес: 658080, Алтайский край, г. Новоалтайск, ул. Кос-
монавтов, 26-41, тел. 8-913-273-7780, эл. почта: maripod@mail.ru.

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить обоснован-
ные возражения можно в течение 30 дней от даты публикации извещения 
по адресу заказчика кадастровых работ.

Извещение о согласовании трёх проектов межевания
земельных участков,

выделяемых из земель Солонешенского района: 1-й, 2-й – бывшего с-за 
«Тумановский» с кадастровым № 22:43:070001:247 по адресу: с. Туманово, 
лог Филиппов, пашня у склада сена; с. Барсуково, вершина лога Трошин, 
3-й – бывшего с-за «Сибирячихинский» с кадастровым № 22:43:040001:50 
по адресу: с. Сибирячиха, урочище Перевоз.

Заказчик: Филиппов В.А., с. Туманово, ул. Горная, 33/2, тел. 29-3-02. 
Кадастровый инженер: Шершнев В.В., Алтайский кр., Солонешенский 

р-н, с. Солонешное, ул. Пролетарская, 12, е-mail: vasily.shershnyov@yandex.ru, 
тел. 8-962-799-2850.

Ознакомление с проектом, подача возражений по адресу кадастро-
вого инженера в течение 30 дней.

Сообщение ООО «Невский берег »
Организатор торгов: ООО «Локомотив» (ИНН 7017391732, 636071, г. Се-

верск, ул. Пионерская, 30, 54, loko.ot@mail.ru, тел. 8-923-430-0708) сооб-
щает о результатах торгов по продаже имущества ООО «Невский берег» 
(ИНН 7825695275, ОГРН 1037843041158), опубликованных в газете «Коммер-
сантъ», № 60 от 07.04.18 г. Торги по продаже лота № 1 состоялись, победи-
телем признано ООО «СИАЛИЯ» (ИНН 7802604987, ОГРН 1167847462991), 
цена приобретения составила 53 330 000,00 рублей. Победитель не явля-
ется заинтересованным по отношению к должнику, кредиторам, кон-
курсному управляющему, организатору торгов. Ассоциация «КМ СРО АУ 
«Единство» и конкурсный управляющий Песоцкий П.С. не участвуют в 
капитале победителя торгов.
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Загляни за горизонт
В Минсельхозе России до 10 мая продолжается 

отбор инвестиционных проектов по развитию 
АПК с использованием механизма льготного кре-
дитования.

Ранее регионами и уполномоченными банками на 
реализацию инвестиционных проектов с использо-
ванием механизма льготного кредитования была за-
явлена потребность в долгосрочных заемных ресурсах 
в размере порядка 630 млрд рублей на сумму субсидий 
в 2018 году – 7,8 млрд рублей.

За два дня приема документов Минсельхоз России 
одобрил более 65% от ранее заявленной потребности в 
инвестиционных кредитах на развитие растениеводства, 
животноводства, переработку продукции растениевод-
ства и животноводства,  молочного скотоводства и на 
покупку сельскохозяйственной техники.

Стандарты для экспорта
Минсельхоз РФ выступает за формирование еди-

ного реестра экспортеров, заявил министр сельского 
хозяйства Александр Ткачев.

«Нам нужен единый реестр экспортеров, и каждое 
предприятие должно иметь сертификат здоровья – до-
кумент, который подтверждает, что продукция, прихо-
дящая на экспорт, качественная, экологически чистая 
и отвечающая всем стандартам», – сказал министр, 
отметив, что такие формы существуют в Европе и ряде 
других стран.

Он добавил, что формирование такого реестра должно 
быть частью комплекса мер по развитию сельхозэкспор-
та. По словам Ткачева, к 2024 году этот экспорт должен 
составлять порядка $45 млрд, что практически в два с 
половиной раза больше, чем на текущий год.

Серьёзные полномочия
Роспотребнадзор получил право проводить 

контрольные закупки товаров и услуг. По словам 
главы ведомства Анны Поповой, это дополни-
тельный способ борьбы с недобросовестными 
практиками.

Выглядеть это будет следующим образом. Напри-
мер, появилась информация о том, что в сети завезли 
зараженную колбасу. Для оперативной проверки до-
статочно купить один батон подозрительного продукта 
и отправить в лабораторию. Если результаты исследо-
ваний будут плачевными, это станет основанием для 
внеплановой проверки торговой точки.

Под видом тайных покупателей сотрудники над-
зорного ведомства будут проверять меховые салоны 
и аптеки, закупать табачные изделия, то есть товары, 
подлежащие обязательной маркировке. Также под ви-
дом обычных клиентов сотрудники Роспотребнадзора 
будут посещать банки.

Именно на финансовые организации чаще всего 
люди жалуются в Роспотребнадзор. Люди недовольны 
тем, что им навязывают либо невыгодные условия по 
кредитам, либо дополнительные платные услуги, пре-
жде всего договор страхования жизни, без заключения 
которого банки не хотят выдавать кредиты. Уличить 
банкиров можно, лишь придя в кредитное учреждение 
инкогнито.

По материалам российских СМИ подготовил 
ОЛЕГ АНТОНОВ

Охота пуще неволи
Вопреки обычному распо-
рядку с началом лета в 
этом году охота на кабана 
не будет открыта. Весь 
вопрос в проводимых в про-
шлом году мероприятиях 
по сокращению численно-
сти кабана в России.

Решение об отстреле кабанов 
было принято в связи со вспыш-
ками африканской чумы у живот-
ных в Томской и Омской областях. 
Федеральный центр отменил огра-
ничения на охоту кабанов по всей 
стране. В Алтайском крае разреше-
ние на охоту на кабана получили 
около 1,5 тысячи человек.

– Такого никогда в регионе не 
было. Наш кабан изолирован от 
соседних субъектов, а пути рас-
пространения болезни связаны с 
кормовыми ресурсами, которые по-
ступают в северную часть страны из 
других регионов. Алтайский край 
– сельскохозяйственный и имеет 
собственный корм. Однако мы вы-
нуждены были исполнять решение 
федерального центра. В результате 
в некоторых районах в эту зиму во-
обще кабаны не были замечены. А 
ведь у нас долгое время этих жи-
вотных пытались разводить, завоз-
или искусственно. В связи с этим 
губернатор края Александр Карлин 
подписал указ, сокращающий сроки 
добычи кабана, потому что иными 
методами численность кабана не 
отрегулировать, – рассказал заме-
ститель министра природных ре-

сурсов и экологии Алтайского края, 
начальник управления охотничьего 
хозяйства Максим Катернюк.

В итоге охота на кабана в Ал-
тайском крае начнется только с 1 
октября и продлится до 28 февра-
ля 2019 года. Более того,  помимо 
численности кабана,  выдача раз-
решений на охоту без ограничений 
сказалась на количестве так называ-
емых сопутствующих охотничьих 
ресурсов. Проще говоря,  охотники 
с разрешением на добычу кабана 
не гнушались и более мелкой дичи, 
попадающей в их поле зрения, до-
кументов на которую у них не было.

Вообще, ограничение сроков до-
бычи охотничьих ресурсов – метод 
достаточно известный и широко 
используемый в Алтайском крае. 
Во время весенней охоты, длящейся 

с 14 по 24 апреля, были введены 
ограничения на пернатую дичь. В 
частности, вместо десяти тради-
ционных дней только три можно 
было охотиться на гуся-гуменника 
и белолобого гуся, а охота на серого 
гуся, гнездящегося в нашем реги-
оне, была под полным запретом, 
впрочем, как и по всей России. За-
прет также действовал в отношении 
селезней уток.

– Причины таких ограничений 
– сокращение численности отдель-
ных видов пернатых. В итоге поло-
жительные изменения есть, тем не 
менее мы до сих пор не вышли на 
численность начала двухтысячных 
годов. По итогам осеннего периода 
количество водоплавающих у нас 
зафиксировано порядка 1,8 млн 
особей. Наша задача – выйти на 

численность минимум 2 млн, – 
сказал Максим Катернюк.

Что касается боровой дичи, то ее 
численность опасений не вызывает, 
поэтому сроки охоты на нее не со-
кращались. По подсчетам, тетеревов 
в Алтайском крае около 307 тысяч, а 
глухарей около 29 тысяч особей. За 
пять лет количество боровых птиц 
увеличилось на 30 процентов и в 
два раза соответственно.

Впрочем, количество охотников 
также ежегодно увеличивается. 
Сегодня в Алтайском крае заре-
гистрировано порядка 63 тысяч 
охотников,  ежегодно количество 
их прирастает на 2 тысячи чело-
век. По словам Катернюка,  с этим 
связано и количество нарушений 
правил охоты.

Соответствующими структура-
ми было составлено 66 протоколов 
по нарушению правил весенней охо-
ты. У нерадивых охотников было 
изъято пять штук огнестрельного 
оружия и шесть незаконно добытых 
объектов животного мира – серые 
гуси и два бобра. В целом по итогам 
первого квартала службой охотнад-
зора выявлено 243 нарушения в об-
ласти охоты. Из них 18 подпадают 
под признаки уголовного престу-
пления – за добычу копытных 
животных. Эти показатели также 
выше показателей прошлого года.

Ответственность за такую охоту 
установлена для всей Российской 
Федерации. За добычу придется за-
платить дважды – ущерб и штраф. 
Общая сумма за добычу, к приме-
ру, одного серого гуся составит 

7,5 тысячи рублей, включая штраф 
4,5 тысячи. Однако, похоже, охот-
ников это не пугает.

– Увеличение количества охотни-
ков связано с популяризацией охоты 
как хобби. Можно уже говорить об 
охоте как об отрасли в отдельных 
территориях региона да и России 
в целом. Ожидается, что она будет 
только развиваться. Кроме того, 
это зависит также от доступности 
охотничьих билетов и разрешения 
на приобретение оружия. На феде-
ральном уровне сегодня ужесточены 
правила для приобретения оружия, 
а вот к охотничьему билету таких 
требований нет. 10 лет назад суще-
ствовало понятие «охотминимум», 
когда человек должен был подгото-
виться, сдать экзамен и только после 
этого получить охотничий билет. 
Сейчас этого требования нет. До-
статочно наличия двух фотографий, 
ксерокопии паспорта, и в течение 
10 дней через стол услуг он получит 
билет. В этом есть своя проблема, 
ведь многие молодые охотники не 
разбираются в видах охотничьих 
ресурсов (когда запрещенная дичь 
добывается по ошибке) и не знают 
элементарных правил и норм поль-
зования огнестрельным оружием, 
– рассказывает начальник охот-
управления.

Сегодня законодатели собираются 
заняться этим вопросов вплотную. 
Возможно, тогда удастся избежать 
случайной добычи запрещенных 
к отстрелу животных.

Анна БОДАГОВА,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

С
Посевные площади в Алтайском крае в 2018 году 
сохранятся на уровне 2017 года и составят 5,4 
миллиона гектаров. Яровой сев проведут на 
площади 4,8 миллиона гектаров. В структуре 
посевов возможны изменения за счет увеличения 
площадей высокомаржинальных культур, таких 
как подсолнечник, соя, рапс, чечевица и кукуруза 
на зерно..ПРИРОДА И ЛЮДИ.

(Начало на 1 стр.)

Ф
от
о 
из

 с
ет
и 
И
нт
ер
не
т

.



 № 78 (29714)
Вторник, 1 мая, 2018 год4 МОЗАИКА

Учредители: Правительство Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное 

унитарное предприятие газета «Алтайская правда».

Главный редактор:  Г.Г. РООР
Шеф-редактор: О.Г. КУПЧИНСКИИ
Редакционная коллегия: О.В. АНТОНОВ, О.Ф. ИВАНОВА, В.А. КУЛЕШОВ, Е.Д. НАЛИМОВ, Т.А. ПОПОВА, Е.А. ШУМИЛОВ,С.Г. ЯКОВЛЕВА.

Адрес редакции и издателя: 656049, Алтаискии краи, г. Барнаул, ул. Короленко, 105.  Саит: www.ap22.ru. E-mail: mail@ap22.ru Телефоны: 35-46-85, 35-31-44 (факс) – приемная; 63-34-78 – отдел рекламы (reklama@ap22.ru);63-37-17 – отдел распространения; 63-52-17 – информационныи портал.
Наш расчетный счет: отделение Алтаиское отделение № 8644 ПАО Сбербанк р/с 40602810502000000013,к/с 30101810200000000604, БИК 040173604, ИНН 2225003653,КПП 222501001

Газета выходит во вторник, среду, четверг,  пятницу, субботу. Общии тираж - 26 249 экз.Индекс 50300. Тираж - 25 386 экз. Индекс 50303 (с официальными документами).  Тираж - 863 экз. Заказ № 6538 Свободная цена.  Отпечатано в ОАО «Издательско-полиграфическое предприятие «Алтаи», 656043, Алтаискии краи, г. Барнаул, ул. Короленко, 105. Газета зарегистрирована Управлением Федеральнои службы по надзору в сфере связи, информационных технологии и массовых коммуникации по Алтаискому краю и Республике Алтаи. Свидетельство о регистрации СМИ ПИ  № ТУ 22-00487 от 11 мая 2017 г.

КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433

РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 

СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

В Барнауле состоялся IV 
Международный фести-
валь-конкурс балетмейстер-
ских работ современных на-
правлений танца «Образ».

Сорок девять хореографов, более 
300 исполнителей собрал в этот раз 
в Барнауле праздник танца – а про-
ходил он три дня. В жюри конкурса 
работали независимый хореограф 
Дмитрий Гайтюкевич, директор 
театра «Балет Москва» Елена Тупы-
сева, доцент кафедры хореографии 
Алтайского государственного ин-
ститута культуры (АГИК) Ольга 
Вернигора. Председателем жюри 
был завкафедрой современной 
хореографии екатеринбургского 
Гуманитарного университета Алек-
сандр Гурвич.

Но начнем мы рассказ не с начала 
конкурса, а со… дня его закрытия. 
Тогда ректор АГИК Галина Буевич 
со сцены родного концертного зала 
произнесла весьма эмоциональную 
речь.

– Как приятно видеть, что нас 
много! – обратилась она к перепол-
ненному залу. – А семнадцать лет 
назад, когда институт открыл новое 
направление, мы очень волнова-
лись – станет ли оно конкурентом 
уже звездной народной и бальной 
хореографии. Но жизнь показала, 
что выбор был верным. Прошли 
годы, и наши выпускники создали 
свои коллективы. Нам захотелось 
увидеть результат их труда – так и 
возникла идея учредить хореогра-
фический конкурс современных 
направлений танца.

Сегодня вуз имеет очень боль-
шой конкурс поступающих на 
это направление. И не случайно: 
именно этот вид хореографии, как 
никакой другой, позволяет выра-
зить свое внутреннее «я», позволяет 
быть оригинальным и сказать: «Вот 
какой я есть!»О    

Когда они лишь вышли на сцену 
маленькими ножками, с золотыми 
усиками на головках и взмахнули 
прозрачными крылышками – зал 
уже был покорен. Но ведь эти ма-
лышки еще и танцевали! Кто-ни-
будь подумал, каково им было там, 
на высокой сцене, впервые перед 
сотнями зрителей?..

Самым юным участникам кон-
курса исполнилось 4 – 5 лет! В 
других коллективах выступали 6 
– 7- и 8 – 9-летние дети; имелись и 
смешанные по возрасту коллекти-
вы. Мальчишки из «ИнДиГо» легко 
крутили колесо и демонстрировали 
нижний брейк. А как хотелось пу-
ститься в пляс вместе с «Коробейни-
ками»: под «Спляшем, Ваня!» многие 
зрители притоптывали в такт. А уж 
аплодировали как! И «Пельмешкам» 
(ансамбль «Волшебный холст»), и 

«Калинке» (ансамбль Розы Фибер), и 
«Мухе-цокотухе» (ансамбль «Ланце») 
– всех и не перечислишь!

А ведь дети появились на «Обра-
зе» впервые! Декан хореографиче-
ского факультета Наталья Горбу-
нова рассказала:

– В этом году впервые в «Обра-
зе» принимают участие детские 
коллективы. Зачастую хореографы 
свои взрослые переживания пере-
носят на детей, которые должны 
изображать страдания и безысход-
ность, что несвойственно детской 
сути. Потому в положении конкур-
са прописали критерий «детский 
танец». То есть сюжет должен был 
этому самому критерию соответ-
ствовать, а юные танцоры – радо-
ваться и играть.

Преподаватели вуза, конечно 
же, присматривают на «Образе» 
будущих своих абитуриентов. 
Они наблюдают, как работают 
выпускники АГИК, как развива-
ется хореография в городе, крае, 
за рубежом, ведь в этот раз к нам 
приехали артисты из Китая и Ка-
захстана. Если прежде выступали 
лишь любительские коллективы 
и студенты нашего вуза, то сейчас 
на «Образе» мы оценили таланты 
студентов из Новосибирска, Кара-
ганды, Улан-Удэ.

Хореограф Екатерина Зеленская 
была в жюри детского конкурса, 
но смотрела и «взрослые» высту-
пления. И сказала об особенности, 
замеченной многими зрителями 
(причем не только на «Образе»):

– Мне показалось, что у взрос-
лых танцоров было очень много 
схожести в тематике, лексике. У 
них имелось настолько много ли-
рических, мелодраматических 
номеров, что в какой-то момент 

ты переставал уже понимать, кто 
именно на сцене. Ты видел единое 
страдальческое женское лицо. Чего 
на детском конкурсе, к счастью, не 
случилось.

– Что еще вы можете сказать 
о наших самых юных участ-
никах?

– Жюри в первую очередь порази-
ли технический уровень, оснащен-
ность хореографической лексикой 
детей. Технически они тоже очень 
подкованы.

– Какой-то коллектив можете 
выделить?

– С точки зрения поиска, инте-
ресных находок в формате детского 
танца я выделила бы коллективы 
«Сок» и «Ланце» (их танец «Сбежало 
молоко» замечателен!). Еще хотелось 
бы отметить с точки зрения техни-
ческого уровня народные коллекти-
вы. Я понимаю, что у вас в крае это 

традиционное направление. Хоро-
шо, когда люди хранят традиции!С   

«Образ» помимо собственно кон-
курса включал в себя мастер-классы, 
встречу хореографов, руководите-
лей коллективов с членами жюри. А 
в день закрытия «Образа» во время 
гала-концерта зрителям был препод-
несен настоящий сюрприз. В рамках 
конкурса организаторы решились 
на эксперимент – они создали два 
номера и показали их на закрытии. 
Авторами работ были независимые 
хореографы из Москвы Анна Пе-
стерева и Дмитрий Абдрошитов.

На праздник танца в Барнаул 
прилетел Дмитрий Гайтюкевич. 
Он является независимым хоре-
ографом с 2008 года, дважды удо-
стаивался главной латвийской теа-
тральной премии Spelmanju nakts.

Главную в России театральную 
премию, «Золотую маску», Дмитрий 

в составе исполнителей получил за 
спектакль «После Вовлеченности. 
Диптих. Часть 2» (хор. Т. Баганова).

С 2006 года Д. Гайтюкевич про-
водит мастер-классы в Латвии, 
России, на Украине. Он работал в 
«Танцевальной компании Ольги 
Житлухиной» (Латвия); в Stellaris 
Dance Theatre (Норвегия); «Провин-
циальных Танцах» (Россия, 2008).

Как педагог Дмитрий Гайтюке-
вич работает в Рижском хореогра-
фическом училище, в танцеваль-
ной студии «Ритмс», сотрудничает 
с Рижским цирком и латвийскими 
фигуристами.

Общение с таким мэтром дало 
немало участникам и гостям празд-
ника танца.

– Мы максимально делимся опы-
том с балетмейстерами, максималь-
но откровенны, даем советы исходя 
из своего опыта, – отметил Дмитрий. 
– Мне кажется, что это не может не 
пойти на пользу, если человек хочет 
развиваться, идти дальше. Я считаю, 

что любая информация со стороны 
предполагает развитие.

– По каким параметрам вы 
оцениваете выступление ар-
тистов?

– Я смотрю все в целом – на мой 
взгляд, нельзя оценить либо одно, 
либо другое. Нужно оценивать все 
в комплексе. Мы смотрим на тех-
ническое исполнение – насколько 
дети подготовлены. Также смотрим, 
насколько актуален выбор произве-
дения хореографом, костюмов, при-
чесок. Для меня показатель того, что 
артисты ищут, – это оригинальность. 
Она, на мой взгляд, проявляется в 
каких-то идеях, новых решениях, 
подходах, непохожести на других.

– На ваш взгляд, каков уровень 
современной российской хорео-
графии?

– Мне кажется, что российская 
хореография начинает стремитель-
но подтягиваться. Еще несколько 
лет назад было намного сложнее 
что-то привнести из зарубежной 
хореографии сюда. Сейчас намно-
го легче: пути открываются, люди 
едут и уровень российской хорео-
графии растет.

– Главное, чем удивили вас 
участники фестиваля?

– Порадовали какие-то ориги-
нальные вещи. А удивил, конечно 
же, высокий уровень техники, даже 
начиная с исполнителей младшей 
возрастной категории…

Светлана ТИРСКАЯ

Охранник-похититель
Сотрудник ЧОПа задумал похитить предпринимателя, но пре-

ступный план провалился.
В подстрекательстве и пособничестве в приготовлении к похищению 

человека по корыстным мотивам обвиняется 45-летний барнаулец.
В апреле 2017 года мужчина задумал похитить бизнесмена, а потом по-

лучить за него выкуп – 1 миллион долларов. Лично исполнять задуманное 
не стал. Подыскал для этого человека, которому передал информацию о 
жертве – ее месте жительства, работе и передвижениях. Но о преступном 
плане стало известно полиции. В ходе оперативного эксперимента по 
инсценировке похищения предпринимателя охранник был задержан.

Как сообщила «АП» помощник руководителя управления Следствен-
ного комитета РФ по краю Людмила Рязанцева, мужчина отказался 
что-либо рассказывать, воспользовавшись ст. 51 Конституции РФ. Как 
выяснило следствие, он был знаком с намеченным в пленники биз-
несменом. Несколько лет пытался шантажом вымогать у него деньги. 
Уголовное дело в отношении бывшего охранника направлено в суд.

Позарились 
на материнский капитал

В Бийске осуждены двое мошенников, отнимавшие у доверчи-
вых обладателей средства материнского капитала.

Как рассказала «АП» помощник прокурора Бийска Татьяна Лысен-
ко, с 2012 по 2014 год организованная группа из 4 человек подыски-
вала жилые дома, непригодные для проживания. Затем находила 
и владельцев сертификатов на материнский капитал, желающих 
приобрести жилье. Соучастники группы вводили их в заблуждение, 
сообщая о хорошем техническом состоянии домов. Затем оформляли 
документы по купле-продаже, сопровождали клиентов в регистри-
рующие органы и Пенсионный фонд, создавая видимость улучше-
ния жилищных условий. Затем продавали жилье подконтрольным 
людям. А несостоявшимся покупателям говорили, что сделки не 
получились по объективным причинам.

В результате аферисты похитили из федерального бюджета более 
700 тысяч рублей. Приговором суда каждому из мошенников назна-
чено наказание – 2 года 6 месяцев условно с испытательным сроком 
4 года. А также штраф по 100 тысяч рублей.

Нашёл что украсть
Барнаульские полицейские задержали мужчину, похитившего 

в торговом центре женское нижнее белье.
Парень вошел в отдел, где продавались красивые комплекты, и сделал 

вид, что присматривается к товару. А когда продавец отвлекся на другого 
покупателя, схватил несколько экземпляров и скрылся со спринтерской 
скоростью. Сотрудница магазина обратилась в органы внутренних дел. 
Сумма причиненного ущерба составила около 4000 рублей.

Вскоре мужчина был задержан. Выяснилось, что шустрый вор уже 
успел продать добычу. Возбуждено уголовное дело.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

  ФЕМИДА .  КРАТКО .

  АП ИНФО .

  ЛУННО ПОСЕВНОЙ КАЛЕНДАРЬ .

«Вот какой я есть!»
  ФЕСТИВАЛЬ .

Бесплатная 
«цифра» 

в каждый дом!
«Скажите, пожалуйста, ког-

да в Усть-Пристанском районе 
будут транслироваться 20 бес-
платных цифровых каналов?

Иван Мартыненко, 
с. Усть-Чарышская 

Пристань».

На этот вопрос отвечает 
руководитель отдела инфор-
мационного обеспечения Ал-
тайского краевого радиотелеви-
зионного передающего центра 
Андрей Волошин:

«С учетом увеличения фи-
нансовой нагрузки из-за па-
раллельного вещания в ана-
логовом и цифровом формате 
Правительством Российской 
Федерации внесены корректи-
ровки в федеральную целевую 
программу «Развитие телеради-
овещания в Российской Федера-
ции на 2009 – 2018 годы» в части 
очередности ввода в эксплуа-
тацию второго мультиплекса. 
Согласно действующей редак-
ции программы в период стро-
ительства сети будут вводиться 
в эксплуатацию передатчики 
второго мультиплекса только 
в городах с населением более 
50 тысяч человек. Все осталь-
ные объекты будут включаться 
после завершения строитель-
ства сети, запланированного 
на 2018 год.

С 1 января 2019 года государ-
ство прекратит субсидирова-
ние трансляции аналогового 
сигнала обязательных обще-
российских каналов в населен-
ных пунктах с численностью 
населения менее 100 тысяч 
человек (в Алтайском крае под 
данную категорию подпада-
ют все объекты аналогового 
телевещания, кроме городов 
Барнаул, Бийск и Рубцовск). 
Но никакого принудительно-
го отключения аналогового 
сигнала со стороны операто-
ра региональной сети телера-
диовещания не планируется. 
Все решения и по «аналогу», и 
по «цифре» – в компетенции 
самих телекомпаний. Допол-
нительная информация по 
соответствующим срокам 
может появиться в течение 
этого года».

На сегодня 20 бесплатных 
цифровых каналов доступны 
жителям Барнаула, Бийска и 
Рубцовска. В остальных же 
районах края в рамках феде-
ральной целевой программы 
транслируется десять бесплат-
ных цифровых каналов: Пер-
вый канал, «Россия 1», «Матч 
ТВ», НТВ, Пятый канал, «Россия 
К», «Россия 24», «Карусель», ОТР, 
«ТВ Центр» – и три радиокана-
ла: «Радио России», «Вести ФМ», 
«Радио Маяк».

Татьяна ВОЛОШЕНКО

Следующий номер гозеты «Алтайская правда» выйдет в пятницу, 4 мая.

«Чуя хайвей»
Российский рок-музыкант Гарик 
Сукачев, который снимал фильм 
о путешествии по Алтаю, также 
посвятил Чуйскому тракту песню 
на английском языке и снял на нее 
клип.

Записали песню Chuya highway («Чуя хай-
вей», или, по-нашему, «Чуйский тракт») на 
одной из студий Лондона. В клипе показаны 
британская столица и виды знаменитой 
трассы на территории Алтайского края и 
Республики Алтай. Также можно увидеть 
алтайцев в национальных костюмах.

В записи приняли участие английские 
музыканты: барабанщик Марк Мондесер, 
гитарист Тод Шарпвиль, давний друг Гарика 
и выдающийся гитарист Сергей Воронов. Все 
они присутствуют на видео. Клип посвятили 
открытию мотосезона-2018, сообщается в офи-
циальной группе артиста в социальной сети.

Напомним, в 2017 году в Барнауле состо-
ялся премьерный показ фильма Гарика Су-
качева «Алтайская песня». Кстати, музыкант 
участвовал в Шукшинском фестивале.

Алёна ИВАНОВА

Для огородников 
и садоводов Сибири

(май)

Виды работ
Благоприят-

ные дни

Цветы луковичные
(высадка)

4 – 8,
20 – 24

Цветы из семян (посев)
5 – 9,

19 – 25

Вспашка, рыхление,
культивация, окучивание

4 – 9,
19 – 22,
25 – 27

Обрезка ветвей, побегов, деревьев и ку-
старников

5 – 11,
28 – 30

Опрыскивание растений, уничтожение 
вредителей

5 – 9,
19 – 24

Высадка новых деревьев и кустарников
5 – 9,

19 – 23

Посадка, пересадка и пикировка
Кроме новой и 

полной Луны

Прополка, прореживание всходов
7 – 9,

19 – 22,
24 – 26

Плохие дни для посадок и посева 14 – 16,
28 – 30

Д
и садо

Ви

28 – 30
«Электронный журнал»

Выступают «Коробейники».

Эмоциональные выступления находили отклик у зрителей.

Дмитрий Гайтюкевич.

ФАКТ
Гран-при в конкурсе детского танца завоевал Образцовый 
коллектив Алтайского края ансамбль народного танца 
«Коробейники».
В конкурсе балетмейстерских работ победила Ирина Леде-
нева, преподаватель отделения «Хореографическое творче-
ство» Гимназии искусств и культуры (рук. Алена Ломова, 
г. Барнаул), со спектаклем «Мел» Образцового хореографиче-
ского ансамбля «Карамель».
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